

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## DESDE MADRID Tarjeta postal

Corre desde hace días el run rún de que se han descubierto gravísimas inmorales administrativas en Melilla. A la redacción de varios periódicos ha llegado una carta acusadora, de la cual habló alguno de ellos sin dar por ciertas ni por falsas sus terribles aseveraciones,—porque en materia tan delicada no deben lanzarse cargos ni nombres sin completa justificación,—y poniéndola a disposición del Gobierno. Pero pasan días y días y el run-rún sigue y los ministros callan.

Este silencio es, a mi juicio, grandemente extraño, tan extraño como lo es en otro respecto la locuacidad del Comisario superior de Marruecos, porque hay que distinguir en esto de las reservas y de las manifestaciones gubernativas, o hay que procurar que no se confunda en ningún caso lo que es imperativo de la prudencia y de la discreción, con lo que puede ser estimado a modo de maniobra de cómplice que coadyuva a la impanidad.

Nadie pide, naturalmente, que el Gobierno, subrogándose en las facultades del juez instructor de la causa, se erija en acusador ni en defensor de los presuntos reos, ni adelante una definición prematura de culpabilidad; lo que se pide es que el Gobierno se declare, no que tenga o deje de tener la preocupación de las personas de los delincuentes pero si la de la justicia, y no ha de perdonar medio para que estrictamente, y caiga quien caiga, se cumpla.

En todas las circunstancias y en todos los casos debe hacerlo así, pero más si cabe, en las circunstancias y en los casos actuales; porque si se hubiesen filtrado, si se hubiesen robado millones a España con ocasión de la guerra, es seguro que esas filtraciones habrían afectado al Ejército, en todo lo que le dá eficiencia y valimiento a la institución armada, en el combatiendo y en los medios ofensivos y defensivos de él; esto es, se habría robado al soldado en su alimentación, en su vestuario, en su higiene, en su hospitalización, en su armamento, en sus municiones; con lo cual, el crimen del robo, sería a la vez de lesa patria.

Pues a esto se refieren las murmuraciones de estos días y sobre ellas calla obstinadamente el Gobierno; y en la medida en que él calla, crece la murmuración y crece la difamación.

No es posible continuar así. El ministro de la Guerra tiene el deber de hablar, incluso por honor del Ejército; que no es bien, que en el supuesto de que haya habido filtraciones, escandalosas, revele el mismo concepto de previsible sobre los hombres de bien que sobre los tirantes y se confunda en el anatema a los victimarios y a sus víctimas.

M. Peñaflor

## De Sociedad

Los que viajan

Se encuentra en esta ciudad, acompañado de su distinguida esposa, el ilustre abogado y ex Ministro del Trabajo don Leopoldo Matos.

—Regresó de Murcia la distinguida señorita Lyra Egea Quiles, después de haber terminado con brillantísimos ejercicios la carrera del Magisterio, en la Normal de la capital.

Al felicitar a tan estudiosa señorita que en un corto plazo de tiempo ha conseguido terminar la carrera, felici-

tamos a su cónyuge y distinguida profesora doña Encarnación Pérez, así como también a los padres de tan aprovechada alumna.

—De Alemania y Bélgica ha regresado doña María Olaya de Fricke.

—De sus posesiones de La Aljorra han regresado doña Milagros Bohigas, Viuda de Pascual de Riquelme, su hijo don Mariano y la esposa de este doña Margarita Barreda.

—De Cabo de Palos, el General de la Armada Excmo. señor don Francisco Barreda, su distinguida esposa y su encantadora hija Mery.

—Se encuentra en ésta el diputado a Cortes don José Maestro Zúñiga.

—Regresó de Lorca nuestro Redactor don Luis Martínez Laredo.

### Notas varias

La banda de Infantería de Marina que bajo la dirección del señor Lázaro ha actuado en la villa de Pacheco con motivo de sus fiestas, ha obtenido grandes y entusiastas aplausos por la brillante ejecución que ha sabido dar a todas las piezas interpretadas.

Los mayores elogios los ha merecido el mencionado señor Lázaro por su acertada dirección, tanto al frente de la banda citada como de la orquesta que tomó parte en los actos religiosos.

—En el reparto de premios verificado en el Instituto obtuvo tres matriculas de honor en las asignaturas de Geografía, Historia de España y Aritmética el estudiante joven Francisco M. de Galinsoga y Ros.

## El abastecimiento de aguas potables para Cartagena y Murcia conjuntamente con el de la Base Naval

Siendo esto lo que constituye la redención en todos los órdenes de la vida de Cartagena y ante el estado de alarma que se había producido, el Presidente de la Cámara de la Propiedad nos remite en att.º B. L. M., para conocimiento de cuantos siguen problema de tan vital interés, copia de los telegramas últimamente cruzados entre el Excmo. Sr. don José Maestro Pérez y el Sr. Ministro de Marina, cuyas copias debe a la bondad del Excmo. Sr. don José Maestro Pérez, merecedor de unánime reconocimiento por cuantos beneficios viene produciendo en labor constante para nuestra Ciudad.

COPIA DE LOS TELEGRAMAS Madrid

### Ministerio de Marina

Cartagena, que desde el año 14 espera su redención del proyecto de abastecimiento de aguas potables de su base naval, nido al cual puede realizar el suyo, que le dará salud y belleza, se encuentra alarmada ante la noticia de que pueda no prosperar la solución del pantano del Tevilla, única completa y segura según opiniones autorizadas técnicas. Ante tal estado de cosas, yo me permito rogarle, en los términos de mayor encarecimiento, que resuelva como Cartagena y Murcia demandan, haciendo de ese modo compatible con el interés de la Marina, el de estas dos populosas ciudades merecedoras de que se las atiendan.—Le saludo afectuosamente.—José Maestro.

Ministerio Marina a don José Maestro

Estudiaré con todo interés proyecto abastecimiento aguas potables base naval Cartagena sin que hasta el presente haya motivo alarma por preferencia ningún proyecto y tendré muy en cuenta su interés por Cartagena y Murcia.—Le saludo con el mayor afecto.

## Teatro Principal

Reunión de tres ases de literatura (?) jocosa-teatral y escribieron «El premio Nobel».

Arnieches, Paso y Abati, en colaboración, escribiendo una obra para hacer reír al público, hablan de trinar, y lo consigieron, esto es innegable, pero esa quisquosa no es una comedia, no es un sainete, es simplemente una pantomima, propia de la fiesta de un Circo, muy en especial su segundo acto; no para actores sino para oírlos.

En el primer acto atisbamos algo de sainete regocijado; pero de ahí no pasamos; ya en el segundo vimos que era un pasatiempo infantil sin fuste alguno y así seguimos hasta el final. Si un autor novel entrega una obra así, para ser representada, la habría sido rechazada; pero las firmas de Arnieches Paso y Abati la impulsaron.

La ejecución buena y el público la gozó, como si Rico y Alex hubieran sido los encargados de la velada.

G.

## Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA

Especialista en partos y matriz.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas  
Ocupación de Medicina general  
de 12 a 3 y de 8 a 10  
Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª derecha

## San Francisco de Asís y su Orden Tercera

Mañana celebra la iglesia la festividad de aquel gran Patriarca que se llamó San Francisco de Asís, fundador de las tres órdenes religiosas más populares y numerosas de toda la Cristiandad. En la Parroquia del Carmen en la cual está canónicamente establecida en Cartagena su Orden Tercera de Penitencia, terminará mañana la solemne Novena que se viene celebrando y en la que predica con gran elocuencia el R. P. Fray Pedro Miguel Sánchez, religioso franciscano del Convento de Yecla y cuyos sermones están siendo muy elogiados por la numerosa concurrencia que acude todas las tardes.

Mañana, como último día del Novenario, habrá a las siete Misa de Comunión general con cánticos de motetes al Santísimo Sacramento, a las diez, Misa Solemne con sermón a cargo del referido Padre.

Por la tarde, la novena dará principio a las cinco y a la terminación se dará la Bendición Papal y se celebrará solemne Misa por el interior del templo.

Conociendo el entusiasmo que tienen los hermanos y hermanas Tercerarias y su devoción a San Francisco, no es de extrañar que los cultos que le dedican revistan tan grande esplendor y suntuosidad.

## LA CASA BELMONTTE

Todos los días festivos presenta exposición de muebles y tiene sobradamente demostrado que es la casa que más barato vende.

Gran surtido en muebles fabricados y cuenta con talleres y buenos operarios para la construcción de todo mueble de encargo.

Prontitud, economía, seriedad y buen gusto.

Fabricación y arreglos de somniers, Lanas y borras especiales.  
Carmen 17, Teléfono 91.

## Pasando el rato Los célebres "Pepitos"

Leotor, si este año has visitado la capital, habrás visto en el Parque de Ruiz Hidalgo barracones de rifa, repletos de unos muñecos llamados Pepitos que han constituido la actualidad en la feria murciana y que vienen a sustituir a aquellas muñecas de cartón que se llamaban «Peponas».

Pues bien, los «Pepitos» son todos de cara simpática y en sus labios tienen una finísima sonrisa.

—Cartagena no podía pasar sin ellos y, en efecto, ya comienzan a verse muchos en los bazares.

Yo que los conozco y tengo con ellos confianza, pues me hice amigo de varios en Murcia y hablábamos todas las noches de mostrarlos en la estancia, donde estaban depositados, hoy he visto a uno en un escaparate y me he apresurado a saludarle y charlando con él, verás lo que el «Pepito» me ha contestado a mis preguntas.

¿...?

—Adios, amigo. Bien, tu y? Mira chico el viaje lo hemos hecho infernalmente, en un furgón asqueroso.

Bien nos ha demostrado la compañía ferroviaria su mal servicio. Muchos de nosotros hemos venido deteriorados.

¿...?

—Eso sí, constituimos hoy el encanto de las niñas y de muchas mamás.

¿...?

—La población, francamente, me ha gustado, pero he notado falta de limpieza. Mira, sin ir más lejos esta mañana a primera hora unos hombres con unas escobas barrían la calle desesperadamente y levantaban una nube de polvo enorme que llegó a empañar el cristal del escaparate donde estoy hospedado.

He preguntado a un charlot que tenía a mi lado y me han dicho que eran los barrenderos.

¿...?

—Sí, he salido, Anoché, la patrona me dio permiso y di un paseito por la población.

Me gustó mucho el edificio del Ayuntamiento, pero vi que tiene mucha porquería en su fachada.

Recorri varias calles y plazas, notando la falta de urinarios y fuentes de agua para el vecindario pobre.

Vi con desagrado que los autos marchan a excesiva velocidad y muchos con sus focos apagados.

Las calles están adoquinadas de tal forma que puede uno, al descuidarse, dar un enorme porrazo y romperse la cabeza.

Las aceras están ocupadas por los vecinos de los bajos e imposibilitan el paso. Unos bocas, que luego me dijeron que eran del alcantarillado, despedían un hedor insuperable y estaban sin tapadera.

Entre en los cafés y en uno de ellos, en medio de un enorme corro de personas, había un individuo de estatura larga y muy feo a quien todos le felicitaban.

Pregunté a un guardia que llevaba una varita al igual que los directores de orquesta y me dijo que era Gavira el rey del estoque en la tauromaquia moderna.

Después fui a los cines y, chico, no puede figurarte lo que me costó el poder ver algo.

Todo estaba lleno; butacas, palcos, pasillos, delanteras, gradas etc. etc. y pensé qué podría ocurrir si se moviera el más insignificante incidente.

Opino que eso no debe consentirlo la Autoridad.

Esta mañana, querido amigo, y perdona que tu seas de esta ciudad, he visto un espectáculo repugnante.

Un carro cuyos lados laterales llevaba un letrero que decía *Mata lero Municipal* iba cargado de cerdos sacrificados. Estos eran conducidos al descubierto e iban abiertos en canal.

En ese momento una orriada sacudía unas alfombras desde un balcón y el tal carrito parado debajo.

Además iba, sin duda por el traqueteo, arrojando un hilo de sangre que quedaba en el adoquinado y...

Basta, «Pepito», no sigas, que son las doce y tengo que ir al Municipio donde seguramente me encontraré concejales pidiendo *despachos particulares* y en tertulia pasado las horas, sin preocuparse de ESAS cosas que tú acabas de decirme.

Otro día hablaremos, «Pepito», que ya conocerás mas la población y sus habitantes.

J. Mateo

## Banco Hipotecario de España

Préstamo sobre fincas rústicas y urbanas, al 6 por 100 anual, con plazos de 5 a 50 años.

Agente, administrador y apoderado general en la provincia.

FRANCISCO RUBIO VERA

Muralla del Mar, 53. Teléfono 347  
CARTAGENA

## Información de Marina

Varias noticias

Se concede licencia por enfermo al capitán de fragata don Roberto López Barril.

—Se promueve al empleo de capitán de fragata el de corbeta don Francisco Martínez Domenech, a quien se confiere en propiedad el cargo de segundo jefe del E. M. de este Departamento.

—Idem idem al, idem don Ricardo Bruquetas y Fernández.

—Se dispone que al entregar el mando del cañonero «Mac-Mehón» el Teniente de Navío don Manuel Rodríguez Novás, quede destinado para eventualidades del servicio en la Corte.

—Ascende a su inmediato empleo el alférez de fragata don José Ballod Cano.

—Se nombra juez permanente de causas de este Departamento al capitán de Infantería Marina D. Manuel O. Felán Corrozo.

—Se dispone abono de gratificación por quinquenios al Auxiliar de Oficinas de Marina D. José Martínez Azcar.

—Se autoriza ejecutar obras del «Plan de Labores» de la Fábrica Nacional de Torpedos, así como que se adquieran por gestión directa los materiales necesarios para ella.

—Se le concede el pase a la situación de reemplazo por enfermo al primer buzo de la Armada Manuel Martínez Martínez.

## INSTITUTO DENTAL

Montado y dotado del más moderno material e instrumental. Tratamiento y curación de las enfermedades de la BOCA y DIENTES.

Consulta permanente.  
Calle Mayor número 42, 2.º Piso

En 3.ª planta originales de interés.